

A TRAVERS LES DIOCÈSES

Montréal. — Dimanche dernier, S. G. Mgr Bruchési a béni la nouvelle église de Saint-Georges de Montréal. Ce beau temple de style romano-byzantin fait honneur aux paroissiens de Saint-Georges de même qu'à leur dévoué curé, le Rév. Père Emile Piché, P. S. V.

— Une église vient d'être construite pour la population lithuanienne de Montréal. Elle sera ouverte prochainement au culte. C'est la première église lithuanienne bâtie au Canada.

Les Lithuaniens de la ville et des environs forment un groupement de quinze cents âmes, c'est-à-dire la moitié du total de leur colonie au Canada. Foncièrement attachés à leurs traditions religieuses et nationales, ils s'efforcent de faire revivre sur notre terre l'atmosphère et l'existence du pays natal. Presque tous modestes ouvriers, ils ont souscrit généreusement pour l'érection de cette église dont un de leurs compatriotes, M. l'abbé Vysniauskas est le curé.

— La réunion annuelle de l'A. C. J. C., Union régionale de Montréal, a obtenu plein succès, tout comme celle de Québec.

Ottawa. — Les Canadiens-Français de la paroisse de Saint-Jean-Baptiste, réunis en assemblée générale, ont affirmé leur intention bien arrêtée de poursuivre la ferme revendication de leurs droits scolaires, et le président de l'Association Canadienne-Française d'Éducation, l'honorable Sénateur Landry, a annoncé que le récent jugement du juge Meredith sera porté devant la Cour d'Appel de l'Ontario.

Saint-Boniface. — Le Très Révérend Dom Paul Benoît, des Chanoines Réguliers de l'Immaculée Conception, et ancien supérieur de la Maison de son ordre au Manitoba, est décédé dernièrement en France.

C'était un religieux illustre. Il fut l'un des principaux collaborateurs de Dom Gréa, le rénovateur de la communauté des Chanoines Réguliers des temps anciens. Dom Benoît vint au Manitoba, en 1891, et y fonda une maison de son ordre, à Notre-Dame de Lourdes. De Notre-Dame de Lourdes surgit bientôt la paroisse de Saint-Claude ; puis, à ces fondations s'ajoutèrent encore d'autres clochers et d'autres villages ; car Dom Benoît amena avec lui au Canada non-seulement des moines, mais des colons nombreux et excellents. Écrivain, philosophe et théologien distingué, il a écrit : *la Cité anti-chrétienne, la Franc-Maçonnerie, l'Histoire de l'Abbaye, de la Ville et de la Terre de Saint-Claude*.

Le public canadien connaît surtout Dom Benoît écrivain par sa *Vie de Mgr Taché* « C'est, écrit le *Manitoba*, un grand ouvrage, un bel ouvrage ; style serré, précis, classique toujours ; narration méthodique mais pleine de vie et de chaleur ; appréciations fermes et scrupuleusement impartiales, empreintes du sens sacerdotal le plus noble et le plus relevé. Ces pages éloquents, sorties d'une grande intelligence et d'un